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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 
VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Hauptausschuss, HA/080/ IX 

Sitzung am : 01.10.2007 

Sitzungsort : Sitzungsraum 1 Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbegin
n 

: 18:15 Sitzungsende : 19:05 

 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Günther Nicolai 

Schriftführer/in : gez.  Kristin Langhanki 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Hauptausschuss 

Sitzungsdatum : 01.10.2007 

 
 
Sitzungsteilnehmer 
 
Verwaltung  

 

 Becker, Siegried Amt 10 
 Langhanki, Kristin Abt. 102, Protokoll 
 Thormählen, Torsten Stadtrat 
 Zug, Rainhard Amt 14 
Teilnehmer  

 

 Algier, Ute für Herrn Hagemann 
 Behr, Peter  
 Berg, Arne - Michael  
 Grote, Hans-Joachim Oberbürgermeister 
 Hahn, Sybille  
sonstige  

 

 Jach, Edith Seniorenbeirat 
 Krogmann, Marlis Stadtvertreterin 
Teilnehmer  

 

 Lange, Jürgen  
 Leiteritz, Gert  
 Limbacher, Manfred  
 Matthes, Uwe  
sonstige  

 

 Paschen, Charlotte Stadtpräsidentin 
Teilnehmer  

 

 Paschen, Herbert  
 Paustenbach, Johannes  
 Reinders, Anette  
Vorsitz  
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 Nicolai, Günther  
 
 
Entschuldigt fehlten 
Teilnehmer  

 

 Hagemann, Holger-W.  
 
 
 
Sonstige Teilnehmer 

 



4 

4 
 
 

 

V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Hauptausschuss 

Sitzungsdatum : 01.10.2007 

 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 
TOP 4 : A 07/0370 
Dezernatsstruktur, hier: Antrag der FDP Fraktion vom 13.09.2007 
 
TOP 5 : A 07/0379 
Umstellung auf Ökostrom, hier: Antrag der Fraktion GALiN vom 17.09.2007 
 
TOP 6 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 6.1 :  
Bericht des Oberbürgermeisters - Haushaltserlass vom 17.09.2007 
 
TOP 6.2 : M 07/0361 
Bericht des Oberbürgermeisters: Punkt 11: B07/0280 Haushalt 2008/2009, Stellenplan 
und Teilbudget des Amtes für Gebäudewirtschaft (6800) sowie das 
Fachbereichsbudget der kostenrechnenden Einheit der Rentnerwohnungen (9040) 
 
TOP 6.3 : M 07/0371 
Bericht des Oberbürgermeisters - Stellenplanentwicklung 2000 - 2008 im Bereich 
"Feuerwehrwesen", Beantwortung der Anfrage von Frau Reinders vom 10.09.07 
 
TOP 6.4 :  
Bericht der Verwaltung - Doppik Seminar 
 
TOP 6.5 :  
Anfrage Herr Paustenbach - Landesgartenschau 2011 
 
TOP 6.6 :  
Anfrage Herr Paustenbach - Gutachten Mehrzwecksäle Norderstedt GmbH 
 
TOP 6.7 :  
Bericht des Vorsitzenden - Sitzungstermine 2008 
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Nichtöffentliche Sitzung 
 
TOP 7 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
 
TOP 7.1 :  
Bericht des Oberbürgermeisters - Gesellschafterversammlungen 
 
TOP 7.2 :  
Bericht des Oberbürgermeisters - Fluglärmschutzkommission 
 
TOP 7.3 :  
Anfrage Herr Behr - Verlagerung Standesamt 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Hauptausschuss 

Sitzungsdatum : 01.10.2007 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 
Der Vorsitzende Herr Nicolai begrüßt die Anwesenden und stellt die form- und fristgerechte 
Ladung bei derzeit 12 stimmberechtigten Mitgliedern fest. 
 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
 
 
Abstimmung zur vorliegenden Tagesordnung: 
Einstimmig beschlossen. 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
 
Herr Manfred Lingen, Kohfurth 32 fragt zu folgenden Themen: 

- Ist Dezernatsstruktur im Internet (Sitzungsdienstprogramm) korrekt dargestellt? 
- Prüfauftrag der FDP: Wäre dieser auch gestellt worden, wenn Herr Ehling den Posten 

angenommen hätte? 
- Herr Lingen ist verwundert über die Dynamik innerhalb der CDU – Fraktion (Interview 

mit Herrn Paschen bei noa4) zum Thema der Dezernatsstruktur. 
 
Die Verwaltung bzw. die angesprochenen Personen antworten direkt. 
 
 
 
 
TOP 4: A 07/0370 
Dezernatsstruktur, hier: Antrag der FDP Fraktion vom 13.09.2007 
 
 
Herr Matthes erläutert den Antrag der FDP – Fraktion und legt folgenden Sachantrag zum 
Tagesordnungspunkt vor: 
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„Der Ausschuss möge folgenden Prüfauftrag beschließen: 
Der Oberbürgermeister wird gebeten zu prüfen, wie die Aufgaben- und Personalverteilung mit 
drei statt mit vier Dezernenten nachhaltig gewährleistet werden kann, und das Prüfergebnis 
mit einer entsprechenden Vorlage dem Hauptausschuss zum 08.10.2007 vorzulegen. 
 
Die Prüfung soll auch ermitteln und im Ergebnis aufzeigen, ob und wenn ja, in welchem 
Umfang, die Aufgabenbelastung die Kapazitäten von „nur“ drei Dezernenten überschreiten 
könnte. Abschließend soll perspektivisch aufgezeigt werden, welche Überlastungen durch 
Eigenbetriebsformen oder Privatisierungen kompensiert werden könnten“. 
 
Herr Lange schlägt vor, den Absatz 2 zu streichen und den ersten Absatz beim 2. Halbsatz 
mit einem „ob“ zu ergänzen. 
Herr Matthes übernimmt diesen Vorschlag für seinen Antrag. 
 
 
Beschluss 
Der Ausschuss möge folgenden Prüfauftrag beschließen: 
Der Oberbürgermeister wird gebeten zu prüfen, ob und wie die Aufgaben- und 
Personalverteilung mit drei statt mit vier Dezernenten nachhaltig gewährleistet werden kann, 
und das Prüfergebnis mit einer entsprechenden Vorlage dem Hauptausschuss zum 
08.10.2007 vorzulegen. 
 
 
Abstimmung: 
Bei 11 Ja-, 0 Nein-Stimmen sowie 1 Enthaltung einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 5: A 07/0379 
Umstellung auf Ökostrom, hier: Antrag der Fraktion GALiN vom 17.09.2007 
 
 
Frau Reinders erläutert den vorliegenden Antrag der Fraktion GALiN. 
 
Herr Oberbürgermeister Grote schlägt vor, zunächst eine Prüfung durchzuführen, welche 
finanziellen Auswirkungen sich durch den Wechsel auf reinen Ökostrom ergeben würden. 
Diese Prüfung könnte dem Hauptausschuss am 05.11.2007 vorgelegt werden, danach erst 
sollte eine abschließende Beschlussfassung erfolgen. 
 
Es besteht Einvernehmen im Ausschuss über die Vertagung und den vorstehend genannten 
Vorschlag. 
 
 
 
 
 
TOP 6:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
 
 
TOP 6.1:  
Bericht des Oberbürgermeisters - Haushaltserlass vom 17.09.2007 
 
 
Das Innenministerium des Landes Schleswig-Holstein hat mit Datum vom 17.09.2007 den 
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Erlass über die Aufstellung der Haushaltspläne der Kommunen für das Haushaltsjahr 2008 
(Haushaltserlass 2008) vorgelegt. 
Aus den Festlegungen dieses Haushaltserlasses ergeben sich Veränderungen im 
Finanzbudget des Haushaltsentwurfes für den Haushalt 2008 / 2009 sowie die 
Finanzplanung für die Jahre 2010 – 2012; diese werden in den Entwurf für die 
abschließenden Beratungen des Haushaltes (Hauptausschuss 05.11.2007 / Stadtvertretung 
11.12.2007) eingearbeitet. 
 
 
 
 
TOP 6.2: M 07/0361 
Bericht des Oberbürgermeisters: Punkt 11: B07/0280 Haushalt 2008/2009, Stellenplan 
und Teilbudget des Amtes für Gebäudewirtschaft (6800) sowie das 
Fachbereichsbudget der kostenrechnenden Einheit der Rentnerwohnungen (9040) 
 
Sachverhalt 
 
Herr Behr bittet um eine Erläuterung zum Kostendeckungsgrad (Seite3/4 Sachverhalt der 
Vorlage). 
 
Beantwortung: 
 
Die Entwicklung des Zuschussbedarfes in den Ansätzen des Fachbereichsbudgets des 
Amtes für Gebäudewirtschaft stellt sich wie folgt dar. 

 
Ergebnis 2006 

 
Einnahmen   4.172.019,40€ 
Ausgaben   8.207.626,48€ 
Über-/Zuschussbedarf 4.035.607,08€ 
Kostendeckungsgrad  50,83% 
 
 

Ansatz Vorjahr 2007 
 
Einnahmen   4.261.400,00€ 
Ausgaben   8.571.000,00€ 
Über-/Zuschussbedarf 4.309.600,00€ 
Kostendeckungsgrad  49,71% 
 
 

Ansatz 2008 
 
Einnahmen   4.386.500,00€ 
Ausgaben   8.357.100,00€ 
Über-/Zuschussbedarf 3.970.600,00€ 
Kostendeckungsgrad  52,48% 
 
 

Ansatz 2009 
 
Einnahmen   4.446.000,00€ 
Ausgaben   8.489.800,00€ 
Über-/Zuschussbedarf 4.043.800,00€ 
Kostendeckungsgrad  52,36% 
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Die Entwicklung des Kostendeckungsgrades im Budget der Rentnerwohnungen stellt sich wie 
folgt dar: 

 
Ergebnis 2006 

 
Einnahmen   108.360,97€ 
Ausgaben   46.521,02€ 
Über-/Zuschussbedarf -61.839,95€ 
Kostendeckungsgrad  232,92% 
 
 

Ansatz Vorjahr 2007 
 
Einnahmen   100.000,00€ 
Ausgaben   75.900,00€ 
Über-/Zuschussbedarf -24.100,00€ 
Kostendeckungsgrad  131,75% 
 
 

Ansatz 2008 
 
Einnahmen   105.000,00€ 
Ausgaben   96.900,00€ 
Über-/Zuschussbedarf -8.100,00€ 
Kostendeckungsgrad  108,35% 
 
 

Ansatz 2009 
 
Einnahmen   105.000,00€ 
Ausgaben   100.000,00€ 
Über-/Zuschussbedarf -5.000,00€ 
Kostendeckungsgrad  105% 
 
 
Frau Hahn bittet erneut um die Darstellung der Mehrkosten im Personalbereich. 
 
 
 
 
TOP 6.3: M 07/0371 
Bericht des Oberbürgermeisters - Stellenplanentwicklung 2000 - 2008 im Bereich 
"Feuerwehrwesen", Beantwortung der Anfrage von Frau Reinders vom 10.09.07 
 
Sachverhalt 
Darstellung der stellenplanmäßigen Entwicklung der Amtsleiterstelle des Amtes 37 ab dem 
Jahr 2000: 
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Stellenplan 2000 
 
130. Brandschutz 
 
Gesamt: 10 Stellen 
Leiter/in der Feuereinsatzzentrale nach Verg.-Gr. V c 
 
Stellenplan 2001 
 
130. Brandschutz 
 
Gesamt: 14 Stellen 
Leiter/in der Feuereinsatzzentrale nach Verg.-Gr. V c 
 
Stellenplan 2002 
 
130. Brandschutz 
 
Gesamt: 14 Stellen 
Leiter/in der Feuereinsatzzentrale nach Verg.-Gr. V c 
 
Stellenplan 2003 
 
324. Feuerwehr und Katastrophenschutz 
 
Gesamt: 16 Stellen 
Leiter/in der Feuereinsatzzentrale nach Verg.-Gr. IV a 
 
Stellenplan 2004/2005 
 
324. Feuerwehr und Katastrophenschutz 
 
Gesamt: 20 Stellen 
Leiter/in der Feuereinsatzzentrale nach Verg.-Gr. IV a 
 
Stellenplan 2006/2007 
 
37. Amt für Feuerwehr, Rettungsdienst und Katastrophenschutz 
 
Gesamt: 28 Stellen 
Leiter/in der Feuereinsatzzentrale nach Verg.-Gr. IV a – Entgeltgruppe 10 
 
Stellenplan 2008/2009 
 
37. Amt für Feuerwehr, Rettungsdienst und Katastrophenschutz 
 
Aufteilung in die Abteilungen „Verwaltung, Technik und Katastrophenschutz“ und 
„Rettungsleitstelle“ 
 
Gesamt: 29,5 Stellen 
Amtsleiter/in nach Verg.-Gr. III/II – Entgeltgruppe 12 
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TOP 6.4:  
Bericht der Verwaltung - Doppik Seminar 
 
 
Die Verwaltung berichtet, dass aufgrund der bisher hohen Teilnehmerzahl ein zweiter Termin 
zur Durchführung des geplanten Doppikseminars angesetzt werden musste. Dieser Termin 
konnte für den 24.11.2007 gebucht werden, eine Abfrage zur Teilnahme der einzelnen 
Personen wird am 02.10.2007 in den Fraktionen erfolgen. 
 
 
 
 
TOP 6.5:  
Anfrage Herr Paustenbach - Landesgartenschau 2011 
 
 
Herr Paustenbach stellt folgende Anfrage: 
„Mit welchen Einnahmen aus der gewerblichen Nutzung rechnet der Oberbürgermeister zur 
finanziellen Absicherung der Nachnutzung des Stadtparks nach der Landesgartenschau? 
 
Ich bitte um eine detaillierte Auflistung nach den geplanten Gewerben.“ 
 
 
 
 
TOP 6.6:  
Anfrage Herr Paustenbach - Gutachten Mehrzwecksäle Norderstedt GmbH 
 
 
Herr Paustenbach bittet um Überlassung des aktuellen Gutachtens zur Mehrzwecksäle 
Norderstedt GmbH (Sterea Mummert). 
 
 
 
 
TOP 6.7:  
Bericht des Vorsitzenden - Sitzungstermine 2008 
 
 
Der Vorsitzende Herr Nicolai gibt die Sitzungstermine 2008 als Anlage 1 zu Protokoll. 
Änderungsvorschläge sind bitte innerhalb von 10 Tagen nach Versendung an Frau 
Langhanki, Tel. 040 535 95 489 zu richten. 
 
Die Öffentlichkeit wird für den weiteren Verlauf ausgeschlossen. 
 
 
 
 
 
 
 

 

 


